
2023 年「恭迎南無第三世多杰羌佛佛誕」法會上翟芒尊者及

證達教尊的講話内容 

  

翟芒尊者的講話內容之一： 

南無第三世多杰羌佛！ 

南無娑婆世界佛教教主釋迦牟尼佛！ 

南無玉花壽之王佛母！ 

南無十方一切諸佛、金剛、菩薩、空行、護法！ 

  

  

今天，我們佛弟子們聚集在這裡，紀念南無第三世多杰羌佛佛誕，恭迎

《南無第三世多杰羌佛經藏總集》出版面世！ 

《南無第三世多杰羌佛經藏總集》的出版，不僅是娑婆世界的頭等大事，

也是整個法界的頭等大事！ 

我們知道，與法界中其祂所有的佛陀都不同，南無第三世多杰羌佛不是

在任何一個眾生世界修成的佛陀，而是以始祖報身佛的身份直接降世成為

佛陀的。偉大的南無第三世多杰羌佛，在此末法時期降世娑婆，為我們演

說了直接從報身佛土帶來的無上正等、純正無偏的精華實量佛法！現在，

我們編輯出版《南無第三世多杰羌佛經藏總集》，不僅僅是寄託了我們對

南無第三世多杰羌佛的感恩和懷念，更重要的，無數眾生將通過學習《南
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無第三世多杰羌佛經藏總集》而獲得解脫！可以肯定地說，《南無第三世

多杰羌佛經藏總集》將是未來所有佛教徒成就解脫的根本指南！ 

到目前為止，《南無第三世多杰羌佛經藏總集》已經出版了三集，今年

估計還會出兩到三集，餘下的計劃將以每年五集左右的速度陸續出版。 

《南無第三世多杰羌佛經藏總集》，含攝了佛教所有三藏、密典的精華

要義，無論是戒律、知見、行持、修法，無論是小乘、大乘、密乘，無論是

眾生、羅漢、菩薩，南無羌佛都給我們指出了最直接、最快速的進取方向。

而且，哪怕就是其中的任何一集，如果我們認真學習，實際行持，只要一門

深入，絕對會把我們帶入解脫。比如第一集《東行說法》，如果我們真正學

懂了、按照佛陀所教的做了，我們這一生絕對成就，這是毫無疑問的。這一

次在整理編輯經書的過程中，我自己就深有體會，而且不僅僅是我自己，

還有很多法師、仁波且都告訴我：他們非常後悔以前沒有認真學習，這一

次通過記錄整理，才發現佛陀的很多教誡和義理，以前儘管多次聞法，但

都被漏掉了，沒有記住，也沒有如實修行，而這一次認識到了問題，學到了

很多，進步很大。因此，我們現在有了佛書，大家就可以更好地學習，掌持

正見。 

所以在這裡，要注意一個非常重要的問題，那就是學習佛書一定要和自

己的修行相結合，一定要把學到的教誡知見落實在自己的修行上，如果知

道了道理，而不去實際行持的話，那最終就會像佛陀所說的那樣“數他人珍

寶”，他人成就解脫了，自己依然還在輪迴裡打轉。 

同時，有條件的，應該把學習佛書與恭聞佛陀的法音相結合，這樣能夠

促進對法義的認識理解，還可以得到佛陀的加持，獲得雙重法益。 



《南無第三世多杰羌佛經藏總集》與南無釋迦牟尼佛的經藏有一個明顯

的區別，那就是南無第三世多杰羌佛所說經藏偏口語化，這正是我們的福

報。南無羌佛針對末法時期眾生的根性因緣特點，用我們熟悉的語言文字，

用大眾能夠接受的各種方法，講道理，打譬喻，舉例子，正說反推，讓大眾

易於理解佛法的奧義。其實，當年南無釋迦牟尼佛宣說佛理的時候，也是

口語化、形象化，只是五百比丘在把釋迦佛陀的說法記錄下來，結集成經

藏的時候，才形成了書面語言，加上祖師們翻譯成中文，就更加書面化了，

因而造成了現代一部分人不能完整準確理解佛法的義理。故這一次結集《南

無第三世多杰羌佛經藏總集》，特別保留了偏口語化這個特點，以方便我

們大家以及未來人們的學習和理解。 

《南無第三世多杰羌佛經藏總集》的出版，將會極大地方便我們隨時隨

地學習，我們不僅自己學習，還要發揚菩薩利眾的精神，創造各種機會和

方便，讓更多的人學習南無羌佛的佛書，讓更多的人走上修行解脫之路，

這是我們最好的弘法利生。 

今天在這裡還有很多說英語的佛弟子，他們都期盼著英文版本的佛書，

在這裡告訴大家，《南無第三世多杰羌佛經藏總集》的第一集和第二集都

已經開始翻譯，第二集《旅行中應佛弟子之需隨緣說法》會在今年完成。而

第三集《藉心經說真諦》波迪溫圖仁波且已經翻譯完成，等複審完成也會

面世。 

在這裡還要強調一點，大家在學習《南無第三世多杰羌佛經藏總集》的

時候，除了第三集《藉心經說真諦》以外，對其它的任何一集，任何人都絕

不可以把該本書的全文，或者其中的某一篇的全文，或者其中的整段文字，



錄成文字、或把文字轉成照片視頻、或用語音發在網上，也不可以做成電

子書流通，這是為了更好地傳播南無第三世多杰羌佛的佛書。有些人如果

想寫心得體會或者護法文章，可以引用其中的幾句話，但是不可以一整段

或者一整篇地引用。還有一些人現在就已經把《南無第三世多杰羌佛經藏

總集》的名稱改成另外的名稱了，這是不可以的，這是會為其本人帶來黑

業的。 

另外，藉今天這個機會，對近期反映的一些重要問題，我談一點我自己

的意見，供大家參考。 

第一，南無第三世多杰羌佛教導佛弟子們要“忍辱愧行”，我們在任何時

候都要牢記這一點。娑婆世界本就是“五濁惡世”，本就有種種痛苦，再加上

我們自己從無始劫以來，輪迴六道，造下種種黑業。而且，縱觀整個佛教的

歷史，有正法的存在，就有魔妖的破壞，《南無第三世多杰羌佛經藏總集》

出版，妖孽當然也要瘋狂反撲破壞，更何況現在是末法時期，“魔強法弱多

遭害”，所以，我們佛教徒這一生遭遇一些迫害打壓，是非常正常的，這也

是我們自己業力的體現。那我們再想一想，偉大的南無第三世多杰羌佛，

不捨眾生，即便在如此黑暗的末法時期，還來到娑婆世界，為眾生擔業，導

引我們學佛修行，成就解脫，佛陀是多麼的偉大！我們怎能不無盡地感恩？！

所以，我們每一個佛弟子，越是在艱難困苦的時候，越是要遵照佛陀的教

導，寧捨生命不捨法，忍辱自修，利益大眾，利益社會，利益國家！我記得

在去年的佛誕法會上就說過；“一個佛教徒，是光明正大的，是堂堂正正的，

是坦坦蕩盪的，是真正頂天立地的！那什麼樣才是一個真正的佛教徒呢？

那就是時時刻刻以佛陀的教導為重，以佛陀制定的戒律為重，以眾生的利
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益為重。做到這三點，無論外面的紅塵世界如何變幻，無論經歷什麼風吹

雨打，我們都能夠成為真正的中流砥柱。” 

第二，無論在過去還是現在，世界佛教總部都是不折不扣地執行佛陀的

法旨，弘法利生。但是，有極個別的佛教徒，不認真學習佛陀的教導，從個

人的私利出發，嗔心我執，誹謗總部，誹謗聖德，已經成為惡人。更有甚

者，有人得到了佛陀親傳的聖法，竟然還走入邪路。說實在話，這些人非常

地可憐可悲，再不懺悔的話，惡果就在你的面前了！那麼，我們佛弟子們，

對於這些惡人，首先應該予以呵斥教化，如果自己沒有能力予以教化，那

就必須徹底遠離這些惡人。 

第三，我去年在法會上說了，有巨聖德答應為符合條件的修行人，傳以

相應的佛法，結果很多人都紛紛來信來電要求法。求法是好事，而巨聖德

是最大的摩訶薩，也絕不會打妄語，但是，大家必須記住一條：巨聖德是一

定按照戒律行事的！所以，我們自己首先必須要把自己的行為修好，如果

行持不符合法定的標準，巨聖德是沒有辦法為你灌頂傳法的。 

         總之，我們佛教徒要永遠記住：我們的目的是了生脫死，我們的行

為是無私利他，而這一切都離不開佛陀的教導，所以，我們隨時隨地都要

像剛剛開始學佛的第一天那樣，虔誠恭敬於佛菩薩，虔誠恭敬於佛法，認

真恭聞南無第三世多杰羌佛的法音，學習南無第三世多杰羌佛的佛書，獲

取正知，保持正見，功行並舉。 

祝愿參加法會的所有人員和所有眾生，圓滿善願，福慧雙收，得大解脫

大成就！祝愿國家繁榮富強，民眾幸福安樂，世界和平，眾生吉祥！ 

最後，讓我們再次頂禮 
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南無第三世多杰羌佛！ 

南無釋迦牟尼佛！ 

南無玉花壽之王佛母！ 

南無十方一切諸佛、金剛、菩薩、空行、護法眾！ 

  

翟芒尊者的講話內容之二： 

本來在今天的議程上是沒有講話的，只是早上的時候，證達教尊說，在

法會結束之前，希望我能再講幾句，給大家作鼓勵。 

我說：“我沒有資格給大家作鼓勵，能給大家作鼓勵的是佛陀的教導。”

所以我沒有準備。但是剛才維那又宣佈要講話，好吧，既然是這個因緣，我

就來說兩點，既是我個人的一點心得，同時，也與大家共勉。 

第一點是什麼呢？我先說兩個公案。第一個公案，我們很多人知道在四

川有一位聖德，叫羅雲龍師兄，以前我們稱為雲子師兄。佛陀師父在法音

裡面講過的，佛陀師父當時乘的汽車，是從成都往大邑方向開，然後在半

路遇到他，他是往成都方向走，一個人步行走路。結果佛陀師父到了大邑

的靜惠山公園之後，羅雲龍師兄在已經那兒把那個蓋碗茶都喝白了！所謂

「茶都喝白了」就是說明已經來了很久了。 

那麼這個神通顯現了之後，當時很多人，包括喜饒根登、文中俠等等，

都嚇到了！ 

那麼我想說的是，這位羅雲龍聖德他是什麼樣的因緣呢？這就牽涉到他

的上一世。當年，羅雲龍師兄是南無釋迦牟尼佛的弟子，那麼有一天他生



病了，生病了之後，因為釋迦世尊忙不過來，釋迦世尊就請維摩詰聖尊—

—也就是我們偉大的佛陀師父，來幫他治病。 

佛陀師父說：「好，沒有問題的。」 

結果第二天，佛陀師父去給他治病的時候，哪知道羅雲龍師兄，當時的

羅雲龍師兄哦，不是這一世的，他在頭一天晚上已經往生了！所以，佛陀

師父就讓他這一輩子還是回到娑婆世界，佛陀師父來教他，因為他的因緣

是在娑婆世界。所以，這一輩子，他很早就遇到佛陀師父，然後佛陀師父傳

了他的佛法，而且他成就解脫了，這是第一個公案。 

第二個公案，就是這一次，我剛才看到在上供的隊伍裡有一位師兄，他

是來自德國的貢覺仁波且，他自己寫了他的經歷，發了錄像，可能很多人

都看到過，就是佛陀師父親自到他的壇場告訴他關於答應他內密灌頂的事

情。那麼無論他是在境界當中所見到的，還是佛陀師父親自到他的壇場，

這個不重要，重要的是，佛陀從來不打妄語！答應他的事情會做的。而且，

他的本尊──綠度母，也親自證實了這個事情。 

好，那我說這兩個公案是什麼意思呢？就是告訴各位，佛陀從不打妄語，

佛陀所說過的事情，一定都會兌現的。所以，南無第三世多杰羌佛在這個

世界說了那麼多法音，解說人生宇宙的真理，指出眾生解脫的修行之路，

是千真萬確的真理！那麼我們現在把它彙編成《南無第三世多杰羌佛經藏

總集》流傳於世，告訴大家要學習佛陀的經藏，按照佛陀的教導如法修行，

然後再修法，就一定會成就解脫，這是毫無疑問的！ 

而從另外一個方面，我們要考慮到當今世界已經有七十八億的人，就是

說我們人類的眾生已經超過 78 億。根據聯合國的統計，佛教徒的人數大概
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是 3.6 億，有另外一個說法是 6 億，這都不重要。重要的是，我們真正學習

到如來正法、佛陀正法的有多少？ 

所以，我們應該感到非常地慶幸，這個不是普通的所謂“我們應該慶幸”，

不是這個概念。大家應該明暸，在這一生能夠得遇佛陀，能夠得遇偉大的

南無第三世多杰羌佛是多麼的不容易！你們如果讀過南無釋迦世尊的《長

阿含經》，你們就會了解，每一位佛陀來到這個世界，祂們的弟子是多少

人？你們有因緣可以去讀一下就知道了。 

所以說，能夠得遇佛陀，這是不知道多少輩子的修行才積累了如此的功

德福報。所以我們這一輩子要借助這個好的因緣，一定要如實地按照佛陀

的教導，踏踏實實的修行、修法，然後得到解脫，這是第一點。 

第二點，在過去的很多時間，包括我本人、我們辦公室，還有世界佛教

總部都接到一些來信、email。有的是批評我們，包括我；有的是有一些抱

怨。那麼在今天這個因緣，我想告訴大家的是，你們所有的批評，我虛心地

接受，這是實實在在地不打妄語。 

同時，我要告訴大家的就是，我們每一個人都有各自的習氣，根據他自

身學習、成長的環境，他有不同的因緣習慣，比如說有一些人喜歡快一點，

有一些人要慢一點；有一些人他喜歡這個樣子，那麼，有一些人他又換一

種方式。這些東西，由於不同的理解，而造成了一些誤解，造成了一些矛

盾，帶來了一些抱怨。所以我剛才說了，我虛心地接受大家的批評，但也請

各位給予包容和理解。因為包括我在內，我們都是跟隨佛陀學習的眾生，

我們每一個人有不同習慣、有不同的脾氣，我們也是在修行的過程中，並

且在這個過程中讓我們得到提高和成長。 



但是，我們整體的是，包括我、包括辦公室的同事、包括世界佛教總部

的所有這些的同仁，他們都是兢兢業業為大家服務的，他們沒有使壞的心，

這是毫無疑問的。我不說其他的，就說這個法會，你看多少人，從很早就開

始組織了，在很短的時間裡面租用這個場地，大家費了很大的心血，為了

什麼？就是為了我們有一個圓滿的法會，為了我們能夠更好的學習佛陀的

經藏、學習佛陀的法音。 

所以，一句話，有任何抱怨或建議，可以寫給我們，我們一定會改進，

我們一定盡我們最大的努力，為大家服務，為佛弟子們服務，為眾生服務。

我們都是走在跟隨佛陀學佛修行前進的這個道路上，我們有的人走得快、

有的人走得慢，有的人在前面、有的人在後面。但是不管怎麼樣，我們都互

相支持、互相促進、互相鼓勵，好不好！然後，這一生，我們爭取每一個人

都能到達成就解脫的佛國，不要再留在這個輪迴裡面了！這就是我想說的。 

非常抱歉，等一會英文翻譯的這些師兄、師姐，要麻煩你們給這些說英

文的人翻譯，因為沒有稿子。那麼也有一個辦法，那就是等一會呢，如果有

攝像有錄音的話，根據這個錄音把這個翻譯給他們聽，無論是說中文、說

英文、說西班牙文，都是師兄弟，都是好的佛弟子，都是我們一同前進的一

個修行人，最終會成為解脫的聖者的一個份子，好嗎？ 

（與會大眾：好！） 

好，最後，再一次祝參加這個法會的，以及沒有參加這個法會的所有的

佛弟子，所有還沒有學佛的眾生，都一切吉祥、一切圓滿。我們希望這個法

會的每一個人回去以後，要成為你們那個社區、你們那個所在地的一個中

流砥柱，就像佛陀所要求我們這樣的，好嗎？ 



（與會大眾：好！） 

謝謝大家，謝謝！ 

  

證達教尊的講話內容： 

南無第三世多杰羌佛、南無玉花壽之王佛母 

南無十方一切諸佛、金剛、菩薩摩訶薩、空行護法聖眾 

  

今天是我們偉大慈悲的 南無第三世多杰羌佛佛誕前夕，來自世界各地

的諸山長老、長德、各位尊敬的貴賓、佛教七眾弟子，以及善信大眾們，在

這莊嚴隆重的恭迎南無第三世多杰羌佛佛誕法會現場齊聚一堂，我們始終

不渝的聖願，證達我相信大家都是相同的，這一年多來，我們無一例外的

就是真的無限感恩，深深思念偉大慈悲的南無第三世多杰羌佛佛陀恩師和

南無玉花壽之王佛母對我們的教導、關心和愛護，尤其在這莊嚴隆重的佛

誕法會之時，我們更是倍加思念和感恩偉大慈悲的佛陀恩師和佛母，同時

更加嚴謹的反省自己的所做所為，虔誠的懺悔我們自己無始無明的一切罪

業，始終如一虔誠祈求佛陀恩師、佛母早日返駕娑婆，救渡我等罪業弟子

和一切苦難的眾生。 

昨天我們已經在這裡隆重舉行了恭迎《南無第三世多杰羌佛經藏總集》

大法會，正式發行了《南無第三世多杰羌佛經藏總集》這一完美全套佛書

絕對是真正至高無上的法寶，如來的正法，絕對能給無量的眾生帶來吉祥

圓滿。我們感動、我們感恩偉大慈悲的佛陀恩師在這末法時期降世在此娑
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婆世界，帶來了真正精純頂聖的佛陀教法，而且更以佛陀的無量悲智用現

代語言針對人們出世法和入世法中遇到的一切問題給予了一針見血、一目

了然的解答，是眾生真正入正道捷取菩提的聖因。 

大家恭請到這整套經藏總集法寶，一定要認真虔誠的恭讀，無數遍的恭

讀，而且結合佛陀恩師說法相應法音、虔誠恭聞、明白經義、學通法理、如

法修行、嚴守戒律、自然業力遠離、福慧增長、證悟人生宇宙真諦、成就解

脫、了生脫死。而且我等七眾佛弟子更應虔誠弘揚這一圓滿完美的經藏總

集，讓更多有緣的眾生，修學到這一至高無上的圓滿佛法，成就解脫。 

過去一年多來，證達我見到眾多的七眾佛弟子們，都在更加虔誠的遵照

南無第三世多杰羌佛佛陀恩師的教導，諸惡莫作、眾善奉行，盡自己的力

量實際的去幫助了眾生、利益到眾生，慈悲的長期救護、放生各種物命，虔

誠的恭聞佛陀恩師說法的法音和恭讀經書，積極的無畏護法，明信因果，

修正自己的行為，真實的護持、弘揚南無第三世多杰羌佛和南無釋迦牟尼

佛的佛陀正法，真正做到了讓更多的眾生得以修學到南無第三世多杰羌佛

親自傳承下來的完美的佛陀正法，福慧增長，建立了相應的實際的功德。

只要大家始終如一勇猛精進，那大家的解脫成就就不必擔心、不在話下了，

眾生的解脫和幸福，正是南無第三世多杰羌佛佛陀恩師和十方諸佛的希望。 

最後祝福大家萬事如意、福樂永昌、福慧圓滿、早證菩提。祝願世界各

國繁榮昌盛、五谷豐登、世界和平、一切眾生吉祥喜樂。 
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